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Com o contrato de
concessão do transporte
coletivo prestes a vencer,
a Transportes Cisne ain-
da não deverá enfrentar
nenhuma concorrente
para permanecer em Ita-
bira. A Prefeitura está
preparando um projeto
de lei para enviar para a
Câmara Municipal pe-
dindo aprovação para
prorrogação do subsídio
que está sendo concedi-
do à empresa para que a
passagem de ônibus seja
mantida em R$ 4. A in-
formação foi divulgada
pelo secretário municipal
de Obras, Transportes e
Trânsito, Danilo Alvaren-
ga Freitas.

O subsídio que bai-
xou e congelou o valor
da passagem, concedido
pela Prefeitura para aju-
dar a empresa, também
vence em fevereiro.

O Folha Popular
tentou ouvir a Prefeitura
sobre o fim do contrato
de concessão do trans-
porte urbano. Mas até o
fechamento da edição não
foi dada uma resposta.

Assinado em 2009, o
contrato da atual conces-
sionária com a Prefeitu-
ra de Itabira, vence no
próximo mês.

Mais informações no
site “ofolhapopular.com.br”

Concessão
da Cisne
vence em
fevereiro

NÃO MUDA

Prefeitura de
Itabira ainda não
publicou edital

DEPENDE DO GOVERNO FEDERAL

UniFuncesi aguarda apenas MEC
autorizar curso de medicina

Santa Maria de Itabira
contesta resultado do IBGE

de redução populacional
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O Centro Universi-
tário da Fundação Co-
munitária de Ensino
Superior de Itabira
(UniFuncesi) já conta
com boa parte da infra-
estrutura necessária
para dar início ao cur-
so de graduação em
medicina.

Após a desejada pu-
blicação da autorização,
a intenção é abrir o
processo seletivo ime-
diatamente, para dar
início às aulas.

Presidente
inicia gestão
com ações

para facilitar
atendimento à
comunidade

Itabira decreta situação
de emergência contra a
dengue e Aedes aegypti

HERALDO
NORONHA

Eleito pela oposição ao
governo Marco Antô-

nio Lage, ele dará
prioridade a uma

Câmara independente

Petrobras reduz
preço do gás

natural em 11,1%
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Ponte e manilhas com
baixa vazão represam
água e inundam casas
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Chuvas derrubam
pontes e parte da quadra

coberta em Passabém

Nova Câmara
de Passabém

promete gestão
participativa

ÉDER
FERREIRA

Prefeitura convoca moradores não entrevistados
para impedir perda significativa de receita
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Presidente Éder
Ferreira

Isso é muito
sério, porque

estamos correndo o
risco de cair nossa

receita pela metade”,
alerta o prefeito
Reinaldo Santos
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CORRIDA
CONTRA
O TEMPO

“

Associação
de Catadoras

de Barão
recebe apoio

para
fortalecer
atuação

A Aserbac conta com
seis associadas e

funciona desde 2007
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Rodrigo Reis defende
manutenção do diálogo

entre os poderes
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Consumidor

Parque da Àgua Santa

Riacho deixa de
receber 7,5 mil litros

de esgoto por dia

A Petrobras anunciou que vai atualizar o
valor do gás natural. O preço de venda para
as distribuidoras vai cair, em média, 11,1%
por metro cúbico, a partir do dia 1º de feve-
reiro, conforme preveem os contratos de dis-
tribuição por dutos. A redução é em relação
ao valor praticado no trimestre novembro-
dezembro-janeiro.

De acordo com a estatal, os contratos pre-
veem atualizações trimestrais e vinculam a
variação do preço do gás às oscilações do
petróleo Brent e da taxa de câmbio.

Preço final
A redução no preço para as distribuido-

ras, contudo, não significa repasse imediato
para o consumidor final.

Segundo a Petrobras, o preço final do gás
natural depende também do portfólio de su-
primento de cada distribuidora, das margens
das empresas e dos postos de revenda, além
dos tributos federais e estaduais.

As tarifas ao consumidor também depen-
dem de aprovação pelas agências regulado-
ras estaduais.

Petrobras reduz
preço do gás

natural em 11,1%

Durante todo o ano de 2022, equipes do
Serviço Autônomo de Água e Esgoto (Saae)
realizaram um trabalho árduo de despoluição
do Parque Municipal da Água Santa, na região
central de Itabira. Nesse período, já foram iden-
tificadas 20 ligações erregulares de esgoto re-
sidencial nas galerias de água pluvial que de-
ságuam no poço que, tamanha importância tem,
está até no hino da cidade. As iniciativas de
combate ao despejo irregular reduziram diari-
amente, até dezembro, cerca de 7,5 mil litros
de esgoto, ou 225 mil litros por mês.

Para identificar o problema, equipes da
autarquia percorreram as tubulações que
saem dos bairros Pará, Chacrinha e Moinho
Velho e chegam ao Parque da Água Santa.

Leia matéria completa no site
“ofolhapopular.com.br”

Equipes do Saae percorreram as
tubulações que saem do bairro Pará

Foto: DIVULGAÇÃO

Foto: ACOM/SAAE

Neste período, pode esperar uma expansão em
seus horizontes de conhecimentos e relações.
Não dê importância aos obstáculos que surgi-
rem no período da manhã. Tarde e noite propí-
cias. Visitas e agradáveis notícias.

Período neutro favorável só para os assuntos da
profissão. Não será bem sucedido em outra em-
presa que já não tenha sido iniciada. No campo
conjugal e mesmo sentimental, procure ser cau-
teloso. Evite preocupações desnecessárias.

Pessoas conhecidas estão dispostas a colaborar
com seus projetos. Receberá informações úteis
e promissoras. Fase feliz para a vida amorosa.
A posição da lua indica período prático para tudo
o que deseje realizar.

A vida profissional, os negócios, as associações,
estarão bastante favorecidos. No amor, você cau-
sará uma forte impressão na pessoa amada, uma
vez que a sua disposição está favorável para dei-
xar claras suas verdadeiras intenções.

Contenha os seus impulsos de querer fazer tudo
de uma vez. Um aspecto restritivo do planeta
mercúrio dentro do seu mapa astral revela que
você deve precaver-se para não perder o con-
trole emocional.

Muita atividade profissional e êxito nos negó-
cios e novos empreendimentos sociais e famili-
ares estão previstos para você. Ótimo estado
mental, o que lhe dará mais rapidez ao ter que
tomar decisões importantes.

Você conseguirá obter os mais propícios resul-
tados no trabalho, no setor financeiro, social e
amoroso. Aproveite. Paz íntima. A lua estará re-
vitalizando as suas energias e envolvendo você
em muitas situações interessantes.

Fase em que deverá enfrentar alguns obstáculos
em seu lar. Mas, se usar de fato a inteligência,
conseguirá superá-los com sucesso. Grande ne-
cessidade de sair em busca de segurança mate-
rial para atingir o que deseja.

Ótima oportunidade no setor comercial, com
probabilidade de lucros. Bom também para as-
suntos familiares e sentimentais. Sua saúde será
bastante boa, o que deverá dar-lhe maior dispo-
sição ao trabalho. O seu potencial criativo con-
tinua forte.

Período um tanto quanto agitado para você.
Para que tudo saia a contento, deverá tomar
uma atitude otimista e inteligente e evitar o
nervosismo que de nada adianta. Sucesso jun-
to ao sexo oposto.

Enormes probabilidades de realizar suas mais
antigas esperanças. Terá também aumentos de
lucros e muito progresso profissional. Ótimo
para novas amizades e o amor. Você estará
buscando descobrir o seu verdadeiro papel na
sociedade.

Novos planos para sua elevação de cargo e de
conhecimentos profissionais deverão ser estu-
dados agora. De resto, a influência será ótima
para a vida amorosa e familiar e para tratar com
amigos e personalidades públicas.

Dengue
Em situação de emergência por causa do

alto índice de infestação pelo mosquito da
dengue, Itabira já agendou o novo Levanta-
mento Rápido do Índice de Infestação do Ae-
des aegypti (Liraa). Os trabalhos começam na
próxima segunda-feira (16).

Casa de apoio
Pacientes dos 12 municípios que integram

o Consórcio Intermunicipal de Saúde do Cen-
tro-Leste (Ciscel) e que precisarem se deslo-
car até Itabira para qualquer procedimento
médico, poderão ter uma das suas principais
preocupações resolvidas. Está em discussão
na instituição a criação de uma casa de apoio
na cidade. A intenção é garantir ao paciente,
um atendimento mais humanizado, oferecen-
do o conforto de um local para aguardar pelo
atendimento ou descansar após passar por um
tratamento mais invasivo. A notícia, entretan-
to, não convenceu os prefeitos associados, que
foram pegos de surpresa. Eles ficaram de es-
tudar a viabilidade da proposta.

Telemedicina
Outro projeto para o novo presidente do

Ciscel, o prefeito de Santa Maria de Itabira,
Reinaldo das Dores Santos (PSD), é colocar
em prática, caso seja aprovado pelos demais
prefeitos, a telemedicina. O recurso promete
levar o atendimento médico até o paciente,
evitando o deslocamento, caso não seja total-
mente necessário. A proposta ainda é vista com
desconfiança, pelo que pareceu durante sua
apresentação.

Exames nas escolas
Agora é oficial. Foi publicada a lei que

obriga realização de exames auditivos nas es-
colas e creches da Rede Municipal de Ensino
de Itabira. O resultado da avaliação realizada
pelo profissional de fonoaudiologia deverá ser
apresentado em forma de relatório aos respon-
sáveis da Secretaria de Saúde e Secretaria de
Educação. Os serviços necessários para a exe-
cução dos testes auditivos serão prestados por
profissionais habilitados, vinculados à SMS.

Regularização fundiária
A lei que regulamenta o programa social

de regularização fundiária mudou. Agora não
basta comprovar renda mínima para ter aces-
so ao benefício. Para participar do Programa
de Regularização Fundiária de Interesse So-
cial, o titular familiar deverá apresentar com-
provante de inscrição no Cadastro Único do
Governo Federal  (CadÚnico), que caracteri-
za famílias que auferem renda mensal não su-
perior a cinco salários-mínimos federais, per-
mitindo que os entes federativos conheçam a
realidade socioeconômica dessas famílias.

Marcha lenta
Durante o recesso parlamentar, o admi-

nistrativo e jurídico da Câmara Municipal
estarão funcionando no modo mais lento. Por
meio da portaria nº 4.466, o presidente deci-
diu conceder 5 dias úteis de folga no mês de
janeiro de 2023 a cada servidor da estrutura
administrativa e jurídica da Câmara, medi-
ante escala de revezamento a ser definida
pelo superior hierárquico de cada setor. A
folga programada não poderá afetar a conti-
nuidade dos serviços.
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CÂMARA NÃO SERÁ MAIS UM PUXADINHO DA PREFEITURA

O novo presidente da
Câmara Municipal, He-
raldo Noronha  Rodri-
gues (PTB) está prepa-
rando uma licitação para
comprar 17 automóveis.
A aquisição dos veículos
está entre as primeiras
ações do novo gestor e
tem como objetivo dar
condições aos vereado-
res de atender suas bases
eleitorais diretamente
nas comunidades.

A compra dos veícu-
los atende a um pedido,
principalmente, dos ve-
readores que não possu-
em carro. Com ela, He-
raldo Noronha ainda
cumpre um compromis-
so assumido com os co-
legas durante as articu-
lações que o levaram de
volta para a cadeira prin-
cipal do Legislativo.

A ação ainda ressus-
cita um benefício extin-
to na gestão passada,
quando Heraldo Noro-
nha também presidia a
Câmara. A vantagem
fora suspensa na época,
em função da situação
financeira, como parte
de uma política de aus-
teridade. Com vistas a
economizar, o Legislati-
vo cortou a verba de ga-
binete e a disponibiliza-
ção de carro oficial e
combustível.

O retorno da frota
ocorre pouco mais de
três anos depois de o pre-
sidente ter anunciado
que a Casa precisava
apertar os cintos para
economizar. Entretanto,
desta vez, cada vereador
terá um veículo para
atender seu gabinete.
Apesar de aumentar o nú-
mero de veículos, desta

Presidente inicia gestão com ações para
facilitar atendimento à comunidade

Heraldo Noronha foi eleito pela oposição ao governo Marco Antônio Lage. Prioridade agora é uma Câmara independente

vez, o vereador
não terá direito a
motorista.

Q u a n d o
sancionada, a
lei autorizará
que os veículos
do Legislativo
municipal se-
jam conduzidos
diretamente pe-
los vereadores
em viagens ofi-
ciais e diligên-
cias inerentes
ao cargo. Fun-
cionários tam-
bém poderão
usar o carro,
desde que te-
nham autori-
zação prévia
do presidente
da Câmara.

um ‘puxadinho’ da Prefei-
tura, como tem sido”, diz.

Ele explica que Pre-
feitura e Câmara são po-
deres independentes.
Apesar de concordar
com a importância de se
manter uma relação har-
mônica, ele admite que
as divergências e con-
frontos de ideias vão
existir. “Esta casa não
vai votar para agradar o
prefeito. Toda vez que
tiver um projeto, os ve-
readores terão que ter
tempo para analisar e
votar de acordo com o
que entenderem melhor
para atender o povo”.

Ele defende que Itabi-
ra precisa de uma Câma-
ra independente e fiscali-
zadora, mas que também
não entrave a administra-
ção municipal. “Se o pro-
jeto enviado pelo prefei-
to for bom para a popula-
ção, será acatado, mas
quando a gente entender
que não é, não vai adian-
tar eles quererem que a
gente feche os olhos. Va-
mos analisar e vamos fa-
zer o que for necessário”.

Outra ação do presi-
dente visa a criação de
19 novos cargos. Isso
também depois de ter
cortado 48 cargos em
2019. Os cortes, na oca-
sião, obedeciam inclusi-
ve à assinatura de um ter-
mo de ajustamento de
conduta (TAC), com o
Ministério Público.

Essas e outras ações
que facilitam ou tornam
mais prática a atuação
dos vereadores e traba-
lhos dos servidores do
Legislativo estão entre
as principais propostas
de trabalho do novo pre-
sidente. Para ele, essas
novas despesas não con-
tradizem de fato as ações
assinadas por ele mesmo
no passado recente. “O
carro oficial ajudará no
exercício do mandato,

aproximando o político
da população. Muitos
vereadores nem têm car-
ro e muitas vezes deixam
de atender a comunidade
na zona rural por dificul-
dade de locomoção”.

O presidente explica
ainda que os cortes ocor-
reram num momento que
exigia austeridade para
equilíbrio da situação fi-
nanceira. Mas agora é o
momento de investir no
atendimento às deman-
das junto à população.

“Na minha gestão
(2019/2020) eu tive que
cortar cargos, porque eu
tinha R$ 14 milhões de
recursos. Além de cortar,
eu tive que pedir ao Exe-
cutivo para segurar al-
guns servidores da Câ-
mara [como alívio na fo-

lha de pagamento]. Se
não tivesse cortado [car-
gos, verba de gabinete,
carros] fecharia no nega-
tivo, porque na época não
tinha verba. E agora, gra-
ças a Deus, temos recur-
sos, temos orçamento”.

Hoje, a Casa tem dois
veículos para atender o
administrativo. Os novos
veículos serão colocados
para atender diretamente
às demandas dos verea-
dores no contato com o
cidadão. “Os veículos
não serão dos vereadores,
mas da instituição. Que-
remos que os vereadores
estejam mais próximos
da população”.

A renovação dos
equipamentos de tecno-
logia, como computado-
res, elevador para aces-
sibilidade e outros, tam-
bém está entre os planos
do presidente, bem como
a reforma interior do

prédio. Ele aponta que os
equipamentos eletrôni-
cos, a escadaria e os pi-
sos estão totalmente su-
cateados, necessitando
de renovação. Entretan-
to, a maior mudança pro-
posta pela nova mesa di-
retora é em relação à
questão política propri-
amente dita.

Embora defenda uma
relação harmônica com
o Executivo, Heraldo
Noronha se comprome-
te a trabalhar incessante-
mente para manter a
autonomia e independên-
cia da Câmara de Itabira,
além de realizar uma ges-
tão compartilhada e ges-
tão participativa. “Como
a nossa vereadora Rose
Félix vem colocando, a
Câmara não vai mais ser é

Heraldo Noronha
presidirá o Legisla-
tivo itabirano pelos
próximos dois anos,
2023 e 2024. Nesse
período, ele terá Lu-
ciano Gonçalves dos
Reis “Sobrinho”
(MDB) como vice-
presidente; Júlio Cé-
sar de Araújo “Con-
tador” (PTB) como
primeiro-secretário;
e Sebastião Ferreira
Leite “Tãozinho”
(Patriota) como se-
gundo-secretário. 

Novos
cargos

Mais dinheiro
em caixa

Independência é
a meta principal

O peso da caneta será dividido entre o quarteto Tãozinho Leite (segundo-
secretário), Luciano Sobrinho (vice), Heraldo Noronha (presidente) e Júlio

Contador  (primeiro-secretário da mesa diretora)

Foto: FOLHA POPULAR
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ITABIRA DEPENDE AGORA DA UNIÃO

O período das chuvas
está castigando muitas
famílias de nossa cidade.
Por isso, o projeto Cabe-
ça Feita está com a cam-
panha Desapego Solidá-
rio. Caso você sinta o
desejo de fazer parte des-
sa corrente do bem, en-
tre em contato conosco.

Com essa mensagem,
a coordenação do proje-
to Cabeça Feita, reativa
seus trabalhos e inicia o
ano de 2023. O objetivo
é ajudar quem mais pre-
cisa de ajuda, os neces-
sitados, conforme expli-
ca o vereador Sidney
Marques Vitalino Gui-
marães (PTB), “Sidney
do Salão”, idealizador
do projeto.

Tem como objetivo,
diz o vereador, “a soli-
dariedade para proporci-
onar a felicidade, a união
através do amor ao pró-
ximo e de levar a paz so-
cial para todos aqueles
que a buscam”.

Segundo o vereador,
nos últimos meses, hou-
ve uma desaceleração
dos trabalhos. Entretan-
to, com a chegada do pe-
ríodo chuvoso, a equipe
retomou o ritmo mais in-

Enquanto aguarda o
aval final do Ministério
da Educação, o Centro
Universitário da Funda-
ção Comunitária de En-
sino Superior de Itabi-
ra (UniFuncesi) já con-
ta com boa parte da in-
fraestrutura necessária
para dar início ao cur-
so de graduação em me-
dicina. E, se a desejada
publicação da autoriza-
ção ministerial ocorrer,
a intenção é abrir o pro-
cesso seletivo imediata-
mente, para dar início
às aulas.

Em princípio, a ins-
tituição vai usar os la-
boratórios dos cursos
de enfermagem e fisio-
terapia, aceitos pelo

UniFuncesi aguarda apenas MEC
publicar liberação do curso de medicina

Ministério da Educação
(MEC) para os dois pri-
meiros anos do curso. A
rede de saúde do Muni-
cípio, também está in-
cluída no projeto de es-
truturação.

O processo de cre-
denciamento foi inicia-
do em 2021. De lá para
cá, segundo o presiden-
te da instituição, Mau-
rício Guimarães Men-
des, a UniFuncesi pas-
sou por um minucioso e
prolongado percurso de
avaliação, sendo apro-
vada em todos. No pri-
meiro deles, realizado
em maio deste ano com
a vistoria dos técnicos
do MEC, a instituição
recebeu nota máxima.

Depois disso, foi sub-
metida a pelo menos
mais quatro etapas. Em
todas elas, preencheu
os requisitos técnicos
apresentados.

Desde a vistoria téc-
nica realizada pelo
MEC na instituição, em
maio, o centro universi-
tário vem percorrendo
um longo percurso bu-
rocrático para receber a
liberação do órgão fede-
ral de educação em ofer-
tar o curso de graduação
de medicina. “Não tem
nada que foi pedido, que
não tenha sido atendido.
Todos os critérios e re-
quisitos foram preenchi-
dos”, afirma o presiden-
te da instituição, Maurí-

cio Guimarães Mendes
Uma visita ao MEC

no mês de dezembro
passado aumentou ain-
da mais as expectativas
de Maurício Mendes
com relação a essa apro-
vação. Entretanto, essa
confirmação só será
possível com a publica-
ção da autorização do
MEC no Diário Oficial
da União. “Todo mundo
que me pergunta do que
está dependendo o cur-
so, eu digo que é da
publicação no Diário Ofi-
cial da União e quando me
perguntam quando isso
será, eu digo que é ama-
nhã”, disse o gestor, assu-
mindo seu otimismo em
relação ao processo.

Otimista, Maurício Mendes diz: “quando me
perguntam quando isso será, eu digo que é amanhã”

Projeto Cabeça Feita lança campanha
para ajudar vítimas das chuvas

tenso de trabalho para
ajudar as possíveis víti-
mas das chuvas.

Com a campanha De-
sapego Solidário, o pro-
jeto está arrecadando,
por meio de doações,
roupas, móveis e alimen-
tos. Quem puder doar,
deve entregar os donati-
vos diretamente na por-
taria da Câmara Munici-
pal de Itabira ou no sa-
lão do Sidney, que fica
na rua Nova Era, 141,
Vila Piedade.

Já para a doação de
móveis, os coordenadores
buscarão o objeto em casa.
Basta ligar para o número
98610-6994, e combinar o

horário e endereço. “Todo
material e alimentos arre-
cadados serão distribuídos
para as pessoas mais ne-
cessitadas”, informou o
vereador.

Segundo ele, o próprio
projeto já conta com uma
ficha de cadastro, mas a
distribuição é revista de
acordo com a demanda.

O projeto Cabeça Fei-
ta surgiu em Itabira em
2017, oferecendo cortes
de cabelo gratuitos para
pessoas carentes ou em
situação de abandono. O
projeto cresceu e, atual-
mente, também oferece
cursos e oficinas profis-
sionalizantes. Além dis-

so, disponibiliza outras
ações para a comunidade
itabirana, como doação
de alimentos e mutirões
de limpeza e revitaliza-
ção em praças e parques.

Sidney Marques ex-
plica que “o projeto Ca-
beça Feita foi criado
para ajudar as pessoas a
descobrirem uma forma
de sobrevivência finan-
ceira e ingressarem no
mercado de trabalho”. 

O projeto conta com
o apoio de 25 professo-
res e 65 colaboradores,
todos voluntários — ge-
renciados por Ana Pau-
la Marques, atual presi-
dente do projeto.

Após baixa adesão, Itaurb
prorroga adesão ao PDV

SOLIDARIEDADE EM PAUTA

Devido à baixa ade-
são ao Programa de Des-
ligamento Voluntário 
(PDV), a Empresa de
Desenvolvimento de Ita-
bira (Itaurb) reabriu a
possibilidade de inclusão
de novos funcionários. O
programa, que estava
com encerramento de
adesão em 31 de novem-
bro, foi prorrogado. Os
interessados agora têm
até o dia 31 de janeiro
para fazer a inscrição.

Entre 1º e 31 de no-
vembro, apenas 14 em-
pregados aderiram ao
programa. Os desliga-
mentos devem ocorrer
até o dia 31 de janeiro,
mas não oferecem in-
centivo além dos direi-
tos trabalhistas previs-
tos em lei, no caso de
rescisão de contrato.

Poderá aderir ao
PDV trabalhador com
idade igual ou superior
a 40 anos e que tiver no
mínimo cinco anos de

TEM ATÉ DIA 31

admissão regular na
empresa, desde que
atenda os critérios es-
pecificados no edital.

O funcionário que
aderir e tiver ratifica-
da sua adesão ao Pro-
grama de Desligamen-
to Voluntário, no ato
da homologação da
rescisão, receberá as
verbas rescisórias refe-
rentes aos direitos
trabalhistas previstos
em lei e no Acordo Co-
letivo de Trabalho, na
modalidade de dispen-
sa. Além disso, recebe-
rá indenização corres-
pondente a seis meses
de cartão-alimentação,
que será creditada nos
próximos seis meses
posteriores à data de
desligamento, indeniza-
ção correspondente ao
seguro-desemprego, se
o aderente tiver direito.

Mais informações
pelo WhatsApp da em-
presa: (31) 3833-4000.

Um veículo auxília na busca de móveis, basta ligar no 98610-6994

Foto: FOLHA POPULAR
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A Prefeitura de San-
ta Maria de Itabira en-
trou com uma ação no
Tribunal de Contas da
União (TCU) para ten-
tar reverter a decisão do
órgão federal de reduzir
o repasse referente ao
Fundo de Participação
dos Municípios (FPM)
ao Município antes que
o Censo seja totalmente
concluído. A intenção é
ganhar tempo, ao mes-
mo tempo que evita um
prejuízo grande de-
mais. O Instituto Brasi-
leiro de Geologia e Es-
tatística (IBGE) ficou
de entregar o resultado
no final de março.

Dados preliminares
do instituto, obtidos a
partir de uma pesquisa
por amostragem, apon-
tam que Santa Maria te-
ria perdido 734 habitan-
tes em relação ao Censo
anterior. A população,
que antes era de 10.867,
caiu para 10.133.

Se os resultados pre-
liminares do Censo fo-
rem mantidos, Santa
Maria de Itabira, por 56
habitantes a menos, terá
o coeficiente do Fundo
de Participação dos Mu-
nicípios reduzido de 0,8
para 0,6, o que implica
numa perda financeira
de 41% sobre o orça-
mento municipal já no
primeiro mês do ano. Ao
longo do ano, os prejuí-
zos estimados seriam de
R$ 6 milhões aos cofres
municipais.

O chefe de gabinete
da Prefeitura, Eduardo
Martins, disse que a si-
tuação é preocupante e
pode inviabilizar o fun-
cionamento da cidade.
“Logo de cara, no mês de
janeiro, o valor que a
gente receberia agora no
dia 20, seria da ordem de
41%. Isso pra gente são
valores relativamente
expressivos. Pra gente,
isso é uma queda de ar-
recadação ao longo do
ano da ordem de R$ 6
milhões, o que a gente
não tem condições de
absorver. [Isso] Compro-
meteria todos os servi-
ços públicos. Compro-
meteria, automaticamen-
te, a nossa folha de pa-

CORRIDA CONTRA O TEMPO

Santa Maria contesta resultado do
IBGE de redução populacional

Prefeitura convoca moradores não entrevistados para impedir perda significativa de receita

gamento anual e a gente
teria que mandar embora
diversos funcionários”.

Entretanto, Eduardo
Martins lembra que os
dados apresentados pelo
IBGE são ainda prelimi-
nares. A contagem do
Censo só se encerra em
março. A expectativa é
de que seja feito um le-
vantamento mais conci-
so até a sua conclusão.

O secretário não
acredita que a redução
populacional tenha ocor-
rido. “Não é que a popu-
lação do município dimi-
nuiu. O IBGE fez o Cen-
so de 2010 e de lá pra cá
é aplicado um fator de
crescimento que leva em
consideração o percentu-
al de crescimento do
Brasil nos três anos an-
teriores. Mas ele não
leva em consideração
outras características
que acontecem com os
municípios, como eva-
são por trabalho, redu-
ção do crescimento da
população, que vem
acontecendo nas últimas
décadas”, salientou.

A fim de ganhar tem-
po e seguindo orientações
da Confederação Nacio-
nal de Municípios (CNM)
e da Associação Mineira
de Municípios (AMM),
o prefeito da cidade, Rei-
naldo das Dores Santos
(PSD), entrou com uma
ação de contestação ao
TCU. A intenção é barrar
a nova classificação do

Município em relação à
usada na distribuição dos
recursos do FPM.

Santa Maria de Itabi-
ra não está sozinho nes-
se dilema. Pelos dados
do IBGE, 83 municípios
de Minas Gerais tiveram
perda de 0,2 no coefici-
ente do FPM de 2022
para 2023. Somente na
região no entorno de Ita-
bira, além de Santa Ma-
ria de Itabira, aparecem
na lista Itabira, Bela Vis-
ta de Minas e Santa Bár-
bara com a mesma per-
da de coeficiente.

O problema afeta
municípios de todo o
país. Conforme o depar-
tamento de economia da
Associação Mineira de
Municípios, 636 municí-
pios mineiros tiveram
aumento no número de
habitantes, 208 tiveram
queda e nove mantive-
ram o mesmo número da
última estimativa, refe-
rente à população de 1º
de julho 2014.

A CNM disponibili-
zou um modelo de ação,
com prazo para os mu-
nicípios ajuizarem até o
dia 10 de janeiro. A en-
tidade orienta ainda que
o ideal é que as ações de
contestação, sigam a
mesma linha.

Em live realizada na
manhã de quinta-feira
(5), o presidente da
AMM e prefeito de Co-
ronel Fabriciano, Mar-
cos Vinicius, recomen-

dou que todos os gesto-
res preparem esta con-
testação, com base nas
orientações disponibili-
zadas pela entidade.

Ele também alertou os
prefeitos para ficarem
atentos à contagem da
população e ao trabalho
do Censo. De acordo com
ele, os municípios podem
ter perdas do Fundo de
Participação de Municí-
pios (FPM) em duas si-
tuações: na redução ou
no aumento dos índices.
 ”Nos dois casos, o Mu-
nicípio pode ter aumento
no repasse do FPM se o
índice estiver correto. E
isso acontecerá se houver
a conclusão do Censo e a
correta contagem da po-

pulação”, salientou o
presidente da associação
de municípios.

A AMM está consi-
derando todas as possi-
bilidades jurídicas na
busca de alternativas
que possam reverter
essa situação.

Antes mesmo das en-
tidades representantes
dos municípios se mani-
festarem, a Prefeitura de
Santa Maria se adiantou
e iniciou uma campanha
para corrigir possíveis

dados coletados pelo
Instituto Brasileiro de
Geografia e Estatística.

O prefeito Reinaldo
Santos usou suas redes
sociais para pedir a cola-
boração dos santa-mari-
enses. Por meio de um
vídeo, ele pede às pesso-
as que não receberam os
recenseadores em suas
casas, para entrar em con-
tato com a Prefeitura no
telefone 3838-1562.

Reinaldo Santos ain-
da explica no vídeo os
riscos de prejuízos que
Santa Maria de Itabira
corre com a perda popu-
lacional. Os prejuízos,
ele afirma, afetariam
toda a população. “Isso
é muito sério, porque es-
tamos correndo o risco
de cair nossa receita
pela metade, isso vai di-
ficultar a vida de cada
um que depende do nos-
so trabalho, para que a
gente possa estar levan-
do saúde, educação...”,
afirmou o prefeito

O chefe de gabinete
afirma que muita coisa
irá mudar. “Com o recur-
so existente já está difí-
cil. É preocupante pen-
sar como será a perda em
torno de R$ 6 milhões”.

Para manter a sua ar-
recadação atual, a cidade
teria de atingir pelo me-
nos 10.189 habitantes. O
número populacional
usado como critério para
distribuição do FPM é
definido pelo Tribunal de
Contas da União (TCU),
que recebe os números
do IBGE e faz o rateio.

Para tentar alcançar
o número, a Prefeitura
também montou um tra-
balho em conjunto com
o escritório do IBGE na
cidade para visitar as re-
sidências que ainda não
foram visitadas. Os da-
dos do Censo também
estão sendo comparados
com os da Secretaria
Municipal de Saúde,
através das agentes co-
munitárias de saúde
(ACSs), incluindo po-
pulação da zona rural.

A força-tarefa corre
contra o tempo, já que o
IBGE ficou de enviar os
dados ainda este mês
para o Tesouro Nacional.

Prefeito de Santa
Maria pede

colaboração à
população

“Isso é muito sério, porque estamos correndo o
risco de cair nossa receita pela metade”, alerta

o prefeito Reinaldo Santos

Foto: FOLHA POPULAR
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Pelo menos cinco ca-
sas na entrada de aces-
so à comunidade de
Morro Queimado, pela
MGC-120, em Santa
Maria de Itabira, foram
invadidas por lama e
água na madrugada e
manhã de domingo (8).

Conforme morado-
res, a água chegou a su-
bir um metro em alguns
pontos, destruindo mó-
veis e eletrodomésticos.

A tarde de domingo
foi de limpeza e de con-
tabilização dos prejuízos.

Um dos moradores, o
vereador Vicente Um-
berto dos Santos (PL),
contou que este é o ter-
ceiro início de verão que
passa a madrugada ten-
tando resgatar bens e ali-
mentos, mais uma vez,
perdidos.  “Não é a chu-
va, mas a substituição da
mata natural por área
para plantio de capim
para tratar de gado, feita
em 2021 por um dono de
terreno visinho à comu-
nidade. E não é só isso.
Este mesmo fazendeiro,
empresário em Itabira,
construiu uma ponte
para acesso ao terreno e
algumas casas. Essa
ponte mal feita e sem fis-
calização não oferece
vazão para a água, trans-
formando o local em
uma lagoa e quando a

COMUNIDADE DE MORRO QUAIMADO

Ponte e manilhas com baixa vazão
represam água e inundam casas

água desce, sai varrendo
tudo, como fez com um
muro de contensão que
uma moradora estava
construindo. Aqui em-
baixo, próximo à minha
casa e de outros quatro
moradores, convivemos
com outra obra mal fei-
ta, esta de responsabili-
dade do DEER [Depar-
tamento Estadual de Es-
tradas de Rodagem], que
contratou uma empresa
para fazer uma galeria e
teve a coragem de colo-
car duas manilhas para
vazão da água, insufici-
entes em períodos chu-
vosos, provocando ala-

gamentos que chegam a
um metro”, denunciou.

Rozilaine Ferreira
Ventura mora com o ma-
rido e três filhas próximo
a galeria feita pelo DEER
e contou que perdeu no-
vamente vários móveis
com o alagamento. “Pelo

terceiro ano, perdi cama,
colchões e eletrodomésti-
cos devido ao desmata-
mento da mata e assorea-
mento da manilha. A água
sobe de uma vez, não dá
para tirar nada”, contou a
moradora.

José Raimundo No-
nato Ventura é outro
morador que vê o terrei-
ro de sua casa virar um
lago com as fortes chu-
vas. “As manilhas têm
que ser trocadas. Não
comportam a vazão da
água. O DEER tem que
vir aqui para ver que está
tudo errado”, cobrou.

Maria da Conceição,

moradora da comunida-
de há 15 anos, teve a
casa também invadida
por água e lama. “Á água
que desce da serra, tra-
zendo madeira e muita
terra, acaba entupindo as

Vazão da ponte não suporta volume da água e
transforma local em uma lagoa

Mesma situação acorre devido a manilhas
inadequadas, mostradas por Vicente Umberto

duas manilhas da galeria,
provocando o alagamen-
to. Mais uma vez, tive-
mos prejuízos”, disse.

Rozilaine e três filhas
Maria da Conceição

mostra o nível da água

A moradora Geralda
Félix, que tem uma casa
próxima à ponte cons-
truída por um fazendei-
ro, mostrou o muro de
contenção que desabou
antes mesmo de ser con-
cluído. “A ponte tem
baixa vazão e o volume
de água transbordou,
passando por cima,
comprometendo o muro
que contava com cinta-
mento, alicerce de qua-
se dois metros, amarras
e muito concreto. Perde-
mos cerca de R$ 50
mil”, contabiliza.

A Prefeitura, por
meio da Assistência So-
cial, informou que pres-
tou todos os atendimen-
tos solicitados pelos
moradores e ajudou na
retirada da lama.

Geralda ao lado do
muro que caiu antes

mesmo de ser concluído

Passados quase três
meses da divulgação
pela Secretaria Munici-
pal de Saúde do resulta-
do do Levantamento de
Índice Rápido do Aedes
aegypti (Liraa), o prefei-
to Marco Antônio Lage
(PSB) decretou situação
de emergência em toda
zona urbana e rural de Ita-
bira no combate às doen-
ças transmitidas pelo
mosquito: dengue, chi-
kungunya, zika e febre
amarela. O decreto traz a
data de 29 de dezembro,
mas só foi publicado na
segunda-feira (9).

De acordo com o do-
cumento publicado no Di-
ário Oficial do Município,
na página da Prefeitura, os

Itabira decreta situação de emergência contra a
dengue e guerra contra o mosquito Aedes aegypti

dados coletados entre os
dias 24 e 28 de outubro,
apontam um índice de
infestação de 5,6%, o
que já colocou Itabira
em alerta imediato.

De acordo com o Mi-
nistério da Saúde, o per-
centual coloca a cidade
em alto risco de surto de
dengue. O documento
ainda mostra uma cres-
cente infestação por den-
gue, com 671 casos noti-
ficados nos últimos dias.

Com o decreto, a ad-
ministração municipal
fica dispensada da neces-
sidade de abertura de li-
citação para firmar os
contratos de bens neces-
sários às atividades de
combate às doenças

transmitidas pelo mos-
quito, desde que possam
ser concluídos no prazo
máximo de 180 dias con-
secutivos e ininterruptos.

Pelo documento, o

prefeito reforça a atri-
buição de responsabili-
dade da limpeza de lotes
vagos e outros imóveis
aos respectivos proprie-
tários. Foi dado um pra-

zo de 10 dias, a contar da
publicação do decreto,
para que os proprietári-
os procedam com a lim-
peza de suas proprieda-
des, com a adoção de to-
das as medidas necessá-
rias à manutenção do lo-
cal limpo, sem acúmulo
de água, lixo e materiais
inservíveis, de modo a
evitar o surgimento de
condições que propiciem
a instalação e a prolife-
ração dos vetores causa-
dores das arboviroses.

O decreto garante,
ainda, aos agentes de
Vigilância em Saúde o
poder de polícia no di-
reito ao ingresso com-
pulsório em imóveis
particulares e públicos,

nos casos de recusa ou
de ausência de pessoa
que possa abrir a porta
quando isso se fizer ne-
cessário para a conten-
ção da doença ou do
agravo à saúde.

A Prefeitura também
promoverá ações inten-
sivas para eliminação de
possíveis focos e cria-
douros do vetor da doen-
ça, como mutirão de re-
moção de inservíveis nos
bairros mais afetados;
tratamento e pesquisa
vetorial especial, realiza-
da pelos agentes de com-
bate a endemias nas áre-
as de risco (busca ativa
de focos); trabalho de
capina/roçada de mato,
em áreas públicas.
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O vereador Éder Al-
varenga Ferreira (Parti-
do Progressista - PP), foi
empossado como novo
presidente da Câmara
Municipal de Passabém
na tarde de segunda-fei-
ra (2). Ele assume a ges-
tão 2023 do Legislativo
tendo como vice-presi-
dente Luciano Magno de
Sá Madureira (PP) e se-
cretária, Rosilaine de
Almeida Leite Lourenço
(PP).

Ele recebeu o coman-
do da Câmara do ex-pre-
sidente Luciano de Mou-
ra Viana “Lução” (PP),

A Prefeitura de João
Monlevade, juntamen-
te com a Defesa Civil
Municipal, trabalha dia
e noite para atender e
dar assistência à popu-
lação mediante os es-
tragos causados pelas
fortes chuvas que caí-
ram nos últimos dias
em toda a região.

No fim de semana, a
Defesa Civil manteve
um constante monitora-
mento do rio Piracica-
ba, que no domingo (8)
atingiu a cota de alerta.
Por este motivo, 15
famílias que preferiram
deixar suas residências
foram retiradas de suas
casas com o apoio da
Prefeitura. Todos são
moradores dos bairros
Amazonas, Santa Cruz
e Tieté.

A Distribuidora Dibi-
sa, o Supermercado Fra-
ga e o Hipercomercial
cederam veículos e fun-
cionários para auxiliar
no deslocamento das fa-
mílias. Também ajuda-
ram na operação empre-
sas terceirizadas que

No dia 1º de janeiro,
a vereadora Neide Maria
de Oliveira “do Depósi-
to” (PSDB) foi empossa-
da presidente da Câmara
de Vereadores de São Se-
bastião do Rio Preto.

A parlamentar assu-
miu a gestão que perten-

Chuvas provocam estragos
generalizados em João Monlevade

prestam serviços para a
Prefeitura, além de ser-
vidores municipais.

De acordo com a Se-
cretaria Municipal de
Assistência Social, até
o momento, somente
uma família foi alojada
na Escola Municipal
Eugênia Sharlé, no bair-
ro Vila Tanque. As de-
mais estão hospedadas
em casas de parentes.

Danos
No mesmo período,

foram registrados estra-
gos em diversas vias do
município. Por este mo-
tivo, a estrada do Jacuí e
a rua das Flores, no bair-

ro São João, estão inter-
ditadas. Outras estão
com trânsito em meia
pista, como as ruas Cam-
pinas, no bairro José
Elói, Geraldo de Paula
(Laranjeiras), Barão de
Cocais (Nova Esperan-
ça) e Espírito Santo
(ABM). Já as ruas Bota-
fogo (Loanda), Caraça
(Promorar) e as avenidas
Polônia (Teresópolis) e
B, no bairro Cruzeiro
Celeste, estão com tre-
chos interditados.

Abastecimento
A chuva também tem

gerado dificuldades no
abastecimento de água.

O rio Santa Bárbara su-
biu  2,5 metros próximo
ao ponto de captação do
Departamento de Águas
e Esgotos (DAE), difi-
cultando o trabalho da
autarquia. Por medida de
segurança, o abasteci-
mento de água poderá
ser reduzido em toda a
cidade, motivo pelo qual
o DAE recomenda que a
população racionalize o
uso da água.

A Defesa Civil Mu-
nicipal pede para que
a  qualquer sinal de
perigo, a população li-
gue para o número
99361-0131.

Nova Câmara de Passabém
promete gestão participativa

PRESIDENTE ÉDER FERREIRA

Vice-presidente Luciano Madureira, novo presi-
dente Éder Ferreira, secretária da mesa diretora

Rosilaine Lourenço e o ex-presidente Lução

seu segundo mandato
como vereador (2017/
2020 e 2021/2024), é
solteiro e tem 31 anos.
Durante seu pronuncia-
mento de posse, ele as-
sumiu o compromisso de
realizar uma gestão pau-
tada na transparência, li-
sura e valorização do di-
álogo entre os poderes
Legislativo e Executivo.

Em entrevista ao Folha
Popular, ele registrou seus
propósitos para comandar
o Legislativo de Passabém.

Veja matéria completa
no site “ofolhapopular.
com.br”

que agradeceu a todos
pelo apoio durante a ges-
tão 2022. Lução desta-
cou o trabalho honesto e
democrático, além dos

bons resultados, que se-
rão apresentados em
breve, por meio de um
balanço de sua gestão.

Éder Ferreira está em

Pela terceira vez uma mulher assume direção da Câmara de São Sebastião
cia ao correligionário, o
vereador Rogilson de Sá
Ferreira “do Nhanhá”
(PSDB), cujo mandato
venceu no dia 31 de de-
zembro de 2022.

Neide do Depósito,
única vereadora da cida-
de na atual legislatura,

foi eleita por aclamação
no dia 15 de dezembro e
é a terceira mulher na
história a assumir o Le-
gislativo municipal.

A nova mesa direto-
ra é composta também
pelo vice-presidente Jer-
ry Adriano da Silva

(PSD), e secretário Ro-
gilson de Sá Ferreira.

De acordo com a lei
orgânica da Câmara, a
mesa diretora tem man-
dato de um ano, sem a
possibilidade de reelei-
ção para o mesmo cargo
ocupado anteriormente.

Rua Geraldo de Paula, no bairro Laranjeiras, segue em meia pista

Vice Jerry Adriano, presidente Neide
Oliveira e secretário Rogilson Sá

Rodrigo Reis defende
manutenção do diálogo

entre os poderes

SANTA MARIA

Rodrigo Antônio da
Cruz Reis (PPS) – cen-
tro da foto – foi em-
possado como o novo
presidente da Câmara
Municipal de Santa
Maria de Itabira na
noite de terça-feira (2),
em sessão especial no
plenário da Câmara.
Ele tem como bandei-
ra manter as portas
abertas para o diálogo
salutar entre os pode-
res Legislativo e Exe-
cutivo, pensando e tra-
balhando para o pro-
gresso da cidade.

Também tomaram
posse Juliana Mara
Lage do Carmo (PSD),
como vice-presidente, e
o vereador Norberto
Ferreira da Cruz (PL),
secretário (foto). A pos-

Posse aos novos membros da mesa diretora
aconteceu na noite de terça (2)

se foi acompanhada pe-
los demais vereadores,
o secretário municipal
de Administração Dio-
go Oliveira, represen-
tando o prefeito Reinal-
do das Dores Santos
(PSD), servidores do
Legislativo e populares.

Rodrigo Reis é na-
tural de Juatuba, tem
37 anos, é empreende-
dor, casado com Caro-
lina Machado Silva e
pai de três filhos: João
Lucas, Caio Lucas e
Ana Carolina. Ele as-
sumiu pela primeira
vez o mandato de vere-
ador na legislatura
2017/2020, sendo re-
eleito para o mandato
de 2021/2024 como ve-
reador mais votado,
com 402 votos (6,27%).

Diego Ribeiro assume
direção da Câmara por

mais dois anos
A mesa diretora da

Câmara Municipal to-
mou posse para o biênio
2023-2024. A reunião
especial foi realizada na
manhã do dia 2.

Diego Ribeiro
(PDT) foi reconduzido
ao cargo por aclama-
ção, ao lado do vice-
presidente Eloísio Ra-
imundo dos Santos
“Lulu” (PDT) e o se-

SÃO GONÇALO

cretário Marlon Túlio
Pessoa Costa (PL).

Em seu discurso,
agradeceu o voto de
confiança de cada ve-
reador, da população
são-gonçalense, e fun-
cionários do Legislati-
va, e ao Executivo pela
parceria. “Reafirmo o
compromisso de sem-
pre fazer o melhor
frente a Câmara”.

Foto: ACOM/PJM
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As integrantes da As-
sociação de Catadores
de Materiais Recicláveis
de Barão de Cocais
(Aserbac) estão profissi-
onalizando seu trabalho
e ampliando frentes de
atuação. Com assessorias
técnicas, capacitações e
investimento oferecidos
pelo projeto Reciclo Ago-
ra, da Vale, a organização
vem conseguindo melho-
rar sua estrutura e capaci-
tar sua mão de obra.

A Aserbac é uma das
cinco associações apoi-
adas pelo projeto Reci-
clo Agora nos municípi-
os impactados pela ele-

As fortes chuvas que
caíram no fim de sema-
na na região provocaram
danos no município de
Passabém. São diversos
os pontos de interdições
parciais. Em alguns ca-
sos, a via precisou ser
bloqueada. Durante os
temporais mais fortes,
enxurradas tomaram
conta de algumas ruas e
levaram parte das estru-
turas da quadra coberta.

As regiões rurais foram
as mais atingidas, deixan-
do a população com difi-
culdade de locomoção. A
Prefeitura registrou pelo
menos queda de três pon-
tes de acesso à zona rural.

Associação de Catadoras de Barão
recebe apoio para fortalecer atuação

A Aserbac conta com seis associadas e funciona desde 2007 em Barão

Chuvas derrubam pontes e parte
da quadra coberta em Passabém

Fotos feitas pelo se-
cretário municipal de
Obras, José Antônio de
Oliveira, mostram ero-
são consumindo prati-
camente metade da es-

trada de acesso à loca-
lidade de Água Fria. A
forte enxurrada levou a
ponte que completa o
acesso sobre o córrego na
localidade. O acesso ao

córrego das Rosas tam-
bém foi comprometido
com a queda da ponte.

As chuvas ainda der-
rubaram a ponte que dá
acesso ao Santana.

A força das águas da
enxurrada ainda levou
parte do piso de um dos
principais locais de
eventos esportivos, a
quadra coberta.

A administração, por
meio da Secretaria de
Obras, reforça que as
medidas necessárias para
restabelecer os acessos já
estão sendo tomadas.

vação do risco de segu-
rança das barragens. A
iniciativa tem como ob-
jetivo fortalecer as or-
ganizações de catadores
para ampliar sua capaci-
dade produtiva e de ges-
tão, a geração de trabalho
e renda e a destinação
sustentável de resíduos.

Em Barão de Cocais,
as integrantes da Aser-
bac já passaram, desde
junho do ano passado,
por 23 rodadas de asses-
soria técnica e quatro
oficinas formativas em
diversas áreas, como
gestão e finanças, infra-
estrutura, saúde e segu-

rança, melhorias de pro-
cessos, desenvolvimen-
toh e comunicação. Jo-
seane Ferreira, presiden-
te da associação, conta
que o apoio vem contri-

buindo para o dia a dia
das catadoras. “O proje-
to chegou em um ótimo
momento e está nos aju-
dando muito. As oficinas
e assessorias impacta-

ram em todas as frentes
do nosso trabalho e inclu-
sive na nossa qualidade
de vida. Posso dizer que
foi uma luz no fim do tú-
nel”, garante.

Recentemente, a orga-
nização recebeu do proje-
to R$ 70 mil para a com-
pra e reforma de equipa-
mentos, EPIs e uniformes,
entre outras necessidades
apontadas pelas próprias
catadoras durante uma
oficina de planejamento
estratégico, realizada em
junho deste ano. “Nesse
primeiro momento, va-
mos investir na manu-
tenção do nosso cami-
nhão e aquisição de um
computador e uma im-
pressora. Também vamos
tirar o Auto de Vistoria
do Corpo de Bombeiros
(AVCB)”, diz Joseane.

Foto: Divulgação RC8 Negócios Inclusivos

Piso da quadra coberta Ponte Córrego das Rosas Acesso ao Água Fria Acesso ao Santana

Fotos: ACOM/PP


